



Le Mensuel

Journal Municipal

Mai 2023

Volume 37

No 04



MUNICIPALITÉ
DE *Saint-Valère*

Municipalité

Coordonnées:

2 rue du Parc,
Saint-Valère (Québec) G0P 1M0
Téléphone: 819-353-3450
Courriel: reception@mervalere.qc.ca
Site internet: mervalere.qc.ca

Heures d'ouverture:

Lundi 8 h 30 à 17 h
Mardi 8 h 30 à 17 h
Mercredi 8 h 30 à 17 h
Jeudi 8 h 30 à 17 h
Vendredi Fermé

Fermé de midi à 13h

Site web:

www.mervalere.qc.ca

Suivez aussi la page Facebook:

www.facebook.com/SaintValere

Permis

Philippe.habel@mrc-arthabaska.qc.ca

819-752-2444 poste 4221

Loisirs

Annick Girouard

Loisirs@mervalere.qc.ca

Organisation

Membres du conseil:

Marcel Normand	Maire
Guy Dupuis	Conseiller
Jacques Pepin	Conseiller
Éric Morissette	Conseiller
Nadia Hébert	Conseillère
Joséane Turgeon	Conseillère
Claudia Quirion	Conseillère

Administration:

Bernard Déraps	Directeur général et Greffier-trésorier, intérim.
Laurence Martineau	Adjointe administrative
Annick Girouard	Directrice générale adjointe et Responsable loisirs
Philippe Habel	Inspecteur en bâtiment
Yvan Verville	Responsable de la voirie

Date de tombée

21 janvier 2023	18 février 2023
18 mars 2023	22 avril 2023
20 mai 2023	17 juin 2023
Juillet—relâche	19 août 2023
16 septembre 2023	21 octobre 2023
18 novembre 2023	décembre—relâche
Faites parvenir vos textes:	loisirs@mervalere.qc.ca

Autres services

Urgence	911	FADOQ	819-353-2526
Info Santé	811	Partenaires 1218	819-806-1237
Police	819-752-4545	École	819-353-2223
Écocentre	819-758-8378	Bureau de poste	819-353-1752

Le mot du maire



Bonjour à toutes et tous,

Au moment où vous lirez ces lignes, ce 28 avril, ça fera déjà 1 an que je suis en poste à la mairie de Saint-Valère. Ça passe beaucoup trop vite et il y a tant de choses à faire... Merci aux employé(es) de la municipalité avec qui j'ai le bonheur de travailler, et au Conseil en place.

J'espère que vous avez passé de belles fêtes de Pâques et que vous n'avez pas trop été importuné par le verglas.

Beaucoup de rencontres ce mois-ci :

Le 13 avril dernier, j'ai assisté au Souper du Maire de Victoriaville et de la Chambre des Commerces. Très belle soirée avec 500 personnes environ.

Le 14 avril, notre DG, Bernard et moi, nous nous sommes rendus à Drummondville sur les investissements routiers avec la présence de 2 députés et du Ministre Lamontagne.

Le 17 avril, il y a eu une réunion de la Régie de l'incendie avec Guy Dupuis.

Le 24 avril, j'ai eu une rencontre avec des représentants de l'UPA et de notre Député Éric Lefebvre à propos de bâtiments écrasés en zone inondable pour reconstruction.

Dans la semaine du 16 au 22 avril, c'était la semaine des bénévoles que nous avons soulignée par un 5 à 7 au bureau le 20 avril dernier.

Le 23 avril, j'ai assisté au Brunch de la Fadoq.

Ce mois-ci, nous avons fait l'acquisition d'un petit camion pour la voirie. Le 15 mai prochain, Bernard et moi aurons la chance de rencontrer le Maire de Victoriaville et son DG; nous avons tous deux, très hâte de les rencontrer.

Bon printemps à tous,

Marcel



Tarifs publicité

1/4 de page	1 parution 45\$	11 parutions 175\$
1/2 page	1 parution 70\$	11 parutions 250\$
3/4 de page	1 parution 90\$	11 parutions 350\$
1 page entière	1 parution 125\$	11 parutions 500\$
Carte d'affaire	1 parution 25\$	11 parutions 100\$

Assemblées du Conseil

Prochaines assemblées

Les prochaines assemblées du Conseil auront lieu

Lundi 1^{er} mai 2023 à 19 h 30

Lundi 5 juin 2023 à 19 h 30

Les citoyens peuvent poser leurs questions soit par téléphone ou par courriel et ce, avant 17h le lundi des séances du Conseil.

Le mensuel de Saint-Valère est publié onze fois par année par la Municipalité de Saint-Valère. Ce journal est rendu possible grâce à l'implication de plusieurs bénévoles pour la rédaction des textes autres que les articles municipaux et à la participation financière de la Caisse Desjardins des Bois-Francis.

Veillez prendre note que :

La Municipalité de Saint-Valère se dégage de toutes responsabilités quant au contenu des pages dédiées aux organismes locaux et régionaux.

Même à 6 h le mercredi matin,
un conseiller Desjardins vous répond.

1 800-CAISSES

Pour la prise de rendez-vous, remplacer une carte perdue,
payer une facture ou pour plusieurs autres transactions
courantes, un conseiller est là pour vous.
7 jours sur 7, de 6 h à minuit.

desjardins.com/caissedesboisfrancis
/caissedesboisfrancis

Desjardins
Caisse des Bois-Francis

L'Histoire selon Hugo



Samuel de Champlain. Nous connaissons tous son nom, le nouveau pont en son honneur. Les monuments au Vermont, Ottawa, New York et Québec. Fondateur du pays, acquiescé par la couronne Britannique. Personnage qui fait rêver de par la grande part de mystère sur ses origines, ses compétences exceptionnelles, son humilité, ainsi que son humanisme avec les Premières Nations.

Hugo Chrétien

D'abord, mettons en contexte que nous n'avons aucun portrait, dessin, pour nous dresser une image de notre fondateur. L'image véhiculée par les manuels scolaires, ainsi que toutes les rubriques à son sujet, est un dessin pour un timbre commémorant le 300^e de Québec en 1908. De même que pour l'origine de notre héros, il n'en est point question parmi ses écrits. Pas d'acte de naissance non plus, ce qui a aidé à romancer toutes sortes de présomptions. La seule chose dont nous pouvons affirmer avec certitude, c'est les résultats, qui sont extraordinaires. Cet homme maîtrisait les technologies de l'époque, était rigoureux comme en témoignent ses cartes, qui sont, même aujourd'hui, d'une incroyable précision. Courageux, de par les risques en haute mer, ou au cœur de tribus Amérindiennes puissantes. Et sans relâche, à prévoir les assises d'une nation en territoire hostile, au risque permanent de sa propre vie.

Militaire en Bretagne. Puis, ses premières épopées en territoire Espagnol en 1599. Cartographe de très haute estime du Roy Français pour ses talents incontestables en la matière. On peut dire qu'il se trouve en territoire ennemi, en espionnage, pour cartographier les côtes des Indes occidentales. N'oublions pas les tentatives de colonisation Française au Brésil, ainsi qu'en Floride au XVI^e siècle. Les richesses abondantes amenées en Europe par les Espagnols faisaient d'eux la puissance prépondérante de ce siècle. Du même coup, l'envie de tous d'accéder à ses territoires.

De retour en France, il décrira ses voyages aux Antilles jusqu'à Terre-neuve où il note la géographie, faune et flore. Mais aussi, la barbarie du colonialisme sur les Mayas, Incas et Aztèques, qui étaient des populations nombreuses et évoluées, réduit à l'esclavage, la mort et la fuite dans les Andes. Il sera marqué de ces traitements bestiaux. Il consacre une partie importante de ses écrits pour y mentionner le dégoût qu'il éprouve de ces mœurs.

Au même moment, la traite des fourrures avait commencé en Amérique septentrionale. Entreprise difficile. La géopolitique autochtone du Nord-est américain est complexe et l'intégration est épineuse. Tous les essaient de s'installer, Tadoussac avec Chauvin, Québec et Montréal plus tôt, ne sont qu'échecs. Champlain se fera proposer le périple en Canada pour le monopole d'Aymar de Chaste, et sous les ordres du capitaine Gravé du Pont. Il écrira son intention d'y participer. Mais écrira ces précieuses lignes, «De par ma naissance et la pension qu'il me verse, je dois d'abord demander permission au Roy». La pension est explicable par les travaux précédents en Amérique et la participation aux guerres religieuses pour l'armée en 1593. Mais, «de par ma naissance», alimentera pour des siècles le mystère sur l'origine du héros national. Était-ce un fils illégitime d'Henry IV ? Ou fils de noble Breton ? Questions sans réponses que les deux plus grands chercheurs historiques sur Champlain ne s'accordent pas encore.

Prochaine chronique, le début ardu du dessein colonial en Canada. Un défi improbable.

La chronique de Nancy



Nancy Meunier
Journaliste bénévole

Joséane Turgeon est une femme aux milles projets. Voici donc son parcours. Originnaire de Québec, Joséane a grandi au centre-ville. Elle a été passionnée par les animaux. Elle rêvait d'avoir des chevaux. Elle a donc mis les efforts pour réaliser son rêve et payer la pension pour ses protégés. En couple avec Alexandre Corriveau, également de Québec, ils décident de déménager dans notre région avec leurs animaux, Alexandre ayant trouvé un emploi chez Westrock à Warwick. Ils ont emménagé à Saint-Valère il y a maintenant 17 ans. Ses chevaux ayant leur place près d'eux à la campagne, beaucoup d'apprentissages étaient à faire pour nourrir et soigner ces belles bêtes avec les fruits de la terre qu'ils venaient d'acquérir. Heureusement, leurs généreux voisins Guy Dupuis et Bertrand Hébert leur ont prêté main forte pour leur départ dans la vie agricole. Leurs enseignements ont été fleurissant. Joséane et Alexandre possède maintenant 7 chevaux dont 3 miniatures, plusieurs chèvres et lapins. Une vache jersey, des chiens de traîneaux et quelques animaux exotiques dont un iguane et une magnifique buse de Haris

(oiseau de proie) complète leur cheptel hors du commun. La famille entière s'occupe des animaux au grand bonheur de leurs deux enfants Mathias 12 ans et Livia 10 ans. Les enfants ont fréquenté l'école primaire du village avant d'aller, pour Mathias, au secondaire en concentration médiatique (photographie) et à l'école trilingue Vision de Victoriaville pour Livia.

Joséane a une formation collégiale en soins infirmier. Elle a travaillé dans ce domaine à l'Hôtel Dieu d'Arthabaska et au CHSLD Le Chêne de Victoriaville. Elle a été durant 6 ans maman à la maison et travaille maintenant depuis chez elle en rééducation canine. Elle donne des cours de dressage pour chiens en plus de s'occuper de sa famille et des animaux. Alexandre pour sa part à un Baccalauréat en administration des affaires à l'Université Laval (une majeure en management et une mineure en gestion des opérations). Il y a désormais suffisamment de travail pour lui à la ferme pour y être à temps complet au côté de sa conjointe.

La famille s'adonne à plusieurs activités extérieures hivernales comme le skidoo, le vtt, du chien de traîneau et du ski alpin. Les chiens sont sortis régulièrement dans les sentiers de leur érablière qui n'est pas trop loin à Saint-Rosaire. Ils ont participé aussi à plusieurs expéditions et courses de traîneaux à chiens un peu partout au Québec durant l'hiver. Mais maintenant l'équipe de chien de traîneau compte plus de retraités que de jeunes.

L'érablière a du potentiel, mais ils entaillent que quelques 200 entailles sur tubulures dont la sève est bouillie artisanalement pour le bon plaisir de la famille.

Joséane utilise le lait de leur vache, traite à la main, pour la fabrication de divers produits laitiers qu'ils consomment dont le beurre, le lait à boire et le fromage. Question de ne rien perdre, elle utilise le petit lait (lactosérum) issu de la fabrication du fromage pour faire son pain maison.

Joséane est à son premier mandat comme conseillère municipale dans notre village. Elle aime être au courant des enjeux municipaux et être impliqué dans son milieu. Elle siège sur les comités des loisirs, de Roulibus, de la bibliothèque, du comité 12-18 et du comité consultatif d'urbanisme (CCU). Elle aime monter des projets comme celui de l'Halloween par exemple.

Suivez la bien, elle a sûrement plusieurs autres projets qui lui trotte en tête.

Nancy Meunier





Bonjour à tous et à toutes, membres de la F.A.D.O.Q. et gens de Saint-Valère.

Journée-conférence sur le bénévolat.

Une belle journée de bénévolat à l'unisson. En 2023, le bénévolat prend un autre élan . Il s'appuie en tout premier sur l'envie d'avoir du plaisir et de faire plaisir. Les compétences et l'expérience ne nuiront pas, elles profiteront. Ce n'est pas payant, mais c'est enrichissant de faire du bénévolat. De dire certains invités à la journée: « je m'implique...j'en suis fière. »

En 2023 le bénévolat se fait de plus en plus ponctuel. Je dis à la blague et très sérieuse à la fois: « On ne meurt plus sur un conseil d'administration. »
Bon bénévolat, ayons du plaisir à faire du plaisir.

Pour cet été, l'activité « pétanque » débutera le mercredi 24 mai à 19 heures au terrain de pétanque. Vous êtes tous invités jeunes et moins jeunes à venir à un rassemblement intergénérationnel, on vous attend en grand nombre.

Pour informations supplémentaires, contactez: Jean Vigneault, responsable de la pétanque. Tél.: 819-758-7076

Compte rendu de l'assemblée annuelle :

Une belle journée remplie d'émotions, voici la liste des élus au Conseil d'administration.

Présidente:	Mme Rita Larochelle
Vice-Présidente:	Mme Réjeanne Goudreau
Secrétaire:	M.Gérald Dorion.
Trésorerie:	M.Jacques Fournier.
Administratrice:	Mme Céline Pellerin.
Administratrice:	Mme Hedi Probst.

Un poste demeure vacant, le Conseil se charge de trouver un autre membre pour compléter cette belle équipe.

Gaston Vigneault.

Bonjour,

Pour assurer la sécurité des personnes et la fiabilité du service d'électricité, Hydro-Québec doit dégager les fils et maintenir la végétation à une distance sécuritaire de son réseau de distribution d'électricité. Dans certains cas Hydro-Québec doit aussi prélever des arbres présentant des signes de faiblesses et des risques pour l'intégrité de son réseau. Pour maximiser l'efficacité de ses interventions, Hydro-Québec préconise des interventions préventives cycliques. Au cours de l'année 2023, ces travaux d'élagage et d'abattage seront réalisés dans différents secteurs de votre municipalité.

Il est important de mentionner qu'en temps normal, les arbres et les branches sont à l'origine d'environ 40 % des interruptions non planifiées du service. Cette proportion peut être beaucoup plus élevée lors d'événements météorologiques majeurs comme nous avons vécu au début du mois d'avril. C'est pourquoi, chaque année, environ 20% des 110 000 km de réseau sont élagués, et des dizaines de milliers d'arbres dangereux sont prélevés.

Hydro-Québec rappelle à ses clients et partenaires qu'il est dangereux de s'approcher trop près du réseau électrique. Seuls les employés d'Hydro-Québec et ceux des entreprises qu'elle autorise sont habilités à intervenir à moins de trois mètres des fils électriques. On ne doit jamais tenter d'élaguer ou de couper soi-même un arbre qui se trouve près des lignes électriques.

Pour de plus amples renseignements sur les arbres que l'on peut planter à proximité du réseau, la maîtrise de la végétation à Hydro-Québec ou pour faire une demande d'intervention sur des arbres à proximité du réseau électrique, [visitez le site Web d'Hydro-Québec](#). Vous pouvez également consulter [la carte des travaux pour les années 2023-2024](#) (à noter que des modifications peuvent survenir sans préavis à la suite d'événements climatiques).

1.) <https://arbres.hydroquebec.com/recherche-arbres-arbustes>

2.) <https://www.hydroquebec.com/securite/lignes-distribution/degagement-fils-moyenne-tension.html>



**Pour vos assurances,
ça vaut le coup de comparer.**

Bernier et Paris Assurances inc.*
Agence en assurance de dommages
819 604-9292
bpassurance.com

* Partenaire autorisé de Beneva inc.,
agence en assurance de dommages.

Partenaire
autorisé | **beneva**



Des retombées pour la communauté

Notre appui au projet est motivé par ses retombées sociales, environnementales et économiques, évaluées entre 240 millions de dollars et 300 millions de dollars sur 30 ans, qui permettront de développer d'autres projets structurants pour la communauté.

Fonds agroenvironnemental

La MRC s'engage à créer un fonds agroenvironnemental pour contrer les changements climatiques et favoriser les pratiques agricoles durables. Par exemple :

- restaurer les rivières Desrosiers, Bulstrode et des Pins ainsi que le bassin versant du lac Trois-Lacs ;
- financer le reboisement des bandes riveraines élargies, des corridors de connectivité et des espaces de liberté des cours d'eau ;
- soutenir financièrement les producteurs agricoles pour diversifier leurs activités et favoriser l'innovation ;
- soutenir financièrement la relève agricole pour encourager son établissement et faciliter le transfert entre les générations ;
- financer la remise en culture des terres en friche.

Objectif de zéro perte nette

La MRC accompagnera les agriculteurs qui installeront une éolienne sur leurs terres dans le but de minimiser les impacts sur leurs exploitations agricoles.

Actions :

- appliquer le Règlement 428 modifiant le Règlement 315 relatif au déboisement de la MRC qui inclut l'assouplissement de plusieurs normes ;
- considérer des compensations financières qui pourraient être intégrées dans le fonds agroenvironnemental lors d'une demande d'exclusion à la CPTAQ.

Autres exemples de retombées :

- Amélioration du réseau routier
- Nouvelles infrastructures
- Projets communautaires



150, rue Notre-Dame Ouest, Victoriaville (Québec) G6P 1R9
Téléphone : 819 752-2444
regionvic.to/projeteolien



Pourquoi un projet éolien dans la MRC d'Arthabaska ?

Partout dans le monde, on cherche à rapprocher les sources qui produisent de l'énergie des milieux où cette énergie sera consommée. De nouveaux projets se multiplieront dans nos régions et seront au cœur de nos territoires habités.

Les projets éoliens ont le potentiel de fournir une source d'énergie propre et renouvelable afin de répondre à la demande croissante en électricité. C'est dans cet esprit que la MRC s'engage en faveur de l'aménagement d'un parc éolien dans la MRC d'Arthabaska, car elle estime qu'il s'agit d'une occasion remarquable à saisir pour la région et nos municipalités.

La MRC continue de documenter les impacts sur la santé, la biodiversité, la faune et la flore, la préservation des terres agricoles ainsi que ses effets sur le paysage, et alimentera sa page internet avec différents documents.

Rendez-vous à : regionvic.to/projeteolien



Garage Jean-Marc Boilard

16 route 161
Saint-Valère (Qc)
GOP 1M0

PEINTURE - DÉBOSSÉLAGE
Vente d'autos & Pièces usagées
Tél.: (819) 758-0063
www.jmboilardauto.com

Gestion Joan Marcel
Processeurs à bois

Tél. : 819 297-2441
Cell. : 819 371-4437

11 480, boul. du Parc-Industriel,
Bécancour (Ste-Gertrude) G9H 3P3
gestionjm@hotmail.com

PILKEMASTER
PROCESSEUR À BOIS

Société Protectrice des Animaux d'Arthabaska



Protéger les animaux et harmoniser leurs relations avec les humains
819 758-4444

- Lieu d'information
- Gestion des plaintes
- Application de la réglementation
- Récupération des animaux domestiques errants
- Service d'urgence
- Service d'adoption
- Enregistrement (médailles)

Veillez noter que les enregistrements peuvent se faire en ligne ou par téléphone

www.spaavic.com  

691, rue de L'Acadie, Victoriaville, Québec ,G6T 1T9

TRANSPORT MICHEL NADEAU
TERRE • SABLE • GRAVIER

51, ROUTE 161
Saint-Valère (Québec) GOP 1M0
Téléphone : (819) 758-0033
Cellulaire : (819) 740-9933




Alain RAYES
Député de Richmond—Arthabaska

alainrayes.ca
alain.rayes@parl.gc.ca

   

1-877-751-1375 (sans frais) | 819-751-1375

ANXIEUSE DE RETOURNER AU TRAVAIL ?
VIENS RENCONTRER NOS CONSEILLÈRES EN ORIENTATION ET EN EMPLOI C'EST GRATUIT!

Services offerts dans les MRC d'Arthabaska, de Nicolet-Yamaska et de Bécancour.

sie services intégrés pour l'emploi
Avec la participation financière de:

1866 298-6007

Québec 



une pelouse qui a de la vie !

Tél. : 819 353-2700
Téléc. : 819 353-2704

GAZONNIÈRE Vigneault

Michel Vigneault
Cell. : 819 552-2701

Martin Vigneault
Cell. : 819 552-2700

181 rang 12, St-Valère
Québec GOP 1M0

NOUVEAU ET UNIQUE EN RÉGION
FOREUSE DE PUIITS SUR CHENILLE

FORAGE À DOUBLE ROTATION :
MEILLEUR SCELLEMENT AU ROC
MEILLEURE QUALITÉ D'EAU
FOREUSE PLUS COMPACTE ET PLUS LÉGÈRE

100% fait au Québec

819-758-6468 OU 1-800-567-5829

Puitbec GROUPE

www.puitbec.com

RBQ: 8327-6683-50



108, rue Olivier, bureau 203,
Victoriaville (Québec) G6P 6V6

819.752.3000 
819.758.2822 

www.vosnotaires.info
jbergeron@notarius.net

notaire
BERGERON
julie



Clinique D'Orthothérapie Lucie Martel
15 ans d'expérience
Membre 03-1820 Réseau des massothérapeutes professionnels du Québec

-Orthothérapie -Kinésithérapie
-Massothérapie - Drainage lymphatique
-Massage de femmes enceintes
-Oscillations rythmées

819-350-9852
278 rang 11, St-Valère, Qc, GOP 1M0
Reçus d'assurance disponibles





Avec vous, pour vous!

citoyennes et citoyens de
Saint-Valère et des environs

**ERIC
LEFEBVRE**

Député d'Arthabaska
Whip en chef du gouvernement



819 758-7440



eric.lefebvre.arth@assnat.qc.ca



bureaux de circonscription à Victoriaville, Plessisville et Lyster



**ASSEMBLÉE NATIONALE
DU QUÉBEC**



2, rue du Parc
Saint-Valère (Québec) G0P 1M0



Téléphone : (819) 353-3464
Courriel : biblio127@reseaubibliocqlm.qc.ca

Voici les réponses du concours du mois de mars :

Nombres de prêts : **4567** et la personne gagnante est Mme Carole Potvin avec un total de 4589 ;

Nombres d'abonnés : **156** et le gagnant est M. Claude Landry avec un total de 158 :

Nombres de livres locaux : **8875** et la gagnante est Mme Ariane Martin avec un total de 8960.

Ils ont gagné un panier rempli de bons chocolats qu'ils ont dû partager en famille.

Pour le prochain tirage : ce sera pour nommer la maman et le papa de l'année 2023. Le tirage aura lieu vers le **5 juin**.

Ensuite, on s'en va vers le Club de lecture pour les jeunes à partir de 20 juin jusqu'au retour de l'école. On vous attend en grand nombre.

Le 13 juin, il y aura échange de livres avec le C.R.S.B.P. ils seront identifiés avec un point orange dans le haut.

Nous avons reçu en cadeau, du réseau C.R.S.B.P. le livre de : Clémence Desrochers, encore une fois.

Nous avons beaucoup de choix de revues autant pour adultes que pour enfants.

Lundi, le 22 mai, la bibliothèque sera fermée pour la fête des Patriotes, on se revoit le mardi 23 mai.

Au plaisir de vous servir,

Marlène Chouinard, coordonnatrice

Voici les heures d'ouverture de la bibliothèque :

Les lundis et mardis :

De jour entre 13 h et 16 h.

De soir entre 18 h 30 et 20 h 30.

ROMANS ADULTES :

Un été à l'auberge	Marie-Krystel Gendron
Les sœurs du Titanic	Patricia Falvey
La promesse du Viking	Sonia Alain
La quête mystique 1 et 2	Tracy et Laura Hickman
Vengeances	Bernhard Aichner
Dans l'ombre de Lady Jane	Edward Charles

JEUNES :

L'étang aux libellules	Eva Ibbotson
Cinq jours par mois dans la peau d'un garçon	Lauren McLaughlin
Le prix de la magie	Kathleen Duey
Le Club des girls	Catherine Bourgault
La citrouille reine des courges	Sylvie Roberge
Benjamin pardonne	Sharon Jennings
Un anniversaire surprise	Emmanuelle Lepetit
Le gros rhume de Petit Éléphant	Sibylle Delacroix
Le joueur de flûte	Ayesha L. Rubio

REPORTERS
12/18
Centre-du-Québec

VOYEZ L'ENTREVUE COMPLÈTE
SUR NOTRE SITE WEB



ENTREVUE AVEC CHANTAL MACHABÉE

RÉALISÉE PAR LEÏLA QUIRION



Journée des MÉDIAS et des communications LE 24 MARS DERNIER



Suivez-nous





Samedi le 8 avril dernier, vers 10 h, avait lieu la chasse aux cocos de Pâques. Plusieurs équipes de notre belle municipalité ont participé à cette occasion spéciale. Merci d'avoir organisé cette belle activité bien réussie !



La Municipalité de Saint-Valère a organisé, le jeudi 20 avril dernier, un cinq à sept dans le but de souligner les innombrables efforts fournis par nos bénévoles locaux. Présentée à la salle municipale dans le cadre de la Semaine de l'action bénévole, l'activité s'est déroulée dans la bonne humeur et elle a attiré une trentaine de personnes.

Le maire, Monsieur Marcel Normand, a reçu les bénévoles de Saint-Valère avec un mot de remerciements bien sentis. Merci encore à nos bénévoles et que l'année qui vient vous accorde la santé nécessaire à une si admirable implication.

Les gagnants du tirage sont: Monique Hébert, Gaston Vigneault, Marianne Trépanier, Leïla Quirion, Doris Goudreau, Ginette Ferland, Ginette Hébert, Jean-Guy Hébert, Maxime Hardy, Rita Larochelle, Noah Lachmann et Mégane Ducharme.

Félicitations à tous les gagnants !



Des fleurs pour maman

n	y	q	y	g	x	o	e	i	l	l	e	t	e	c
y	y	k	û	l	a	b	z	n	à	v	î	x	o	t
w	y	u	m	a	r	g	u	e	r	i	t	e	g	v
e	e	q	g	é	r	a	n	i	u	m	e	f	e	g
b	à	ù	v	i	o	l	e	t	t	e	c	r	m	l
d	s	u	c	q	t	c	p	g	v	k	a	f	l	i
a	v	é	s	o	h	u	s	y	h	i	p	w	y	l
h	ù	o	i	j	q	m	l	t	f	j	u	x	s	a
l	é	ù	k	r	p	u	g	i	è	a	c	m	l	s
i	u	à	a	à	m	a	e	n	p	û	i	u	a	y
a	g	l	y	c	i	n	e	l	c	e	n	g	v	i
r	à	r	o	s	e	x	k	x	i	c	e	u	a	t
v	a	r	o	i	p	é	y	z	z	c	l	e	n	x
q	f	î	y	p	n	r	o	è	w	r	o	t	d	t
v	ù	p	e	n	s	é	e	é	j	l	c	t	e	n

glycine
lilas
muguet
coquelicot
lys

violette
dahlia
lavande
rose
oeillet

tulipe
marguerite
géranium
pensée
capucine



Idée de bricolage pour ta maman !

1. Prend une feuille de papier blanche, et plie-la en deux.
2. Découpe des cœurs de toutes les grandeurs sur des cartons de couleurs ,à l'aide de ciseaux.
3. Si tu veux, tu peux ajouter des motifs sur les cœurs que tu viens de découper.
4. Colle tes cœurs en papiers sur la carte un par-dessus les autres de façon à faire un bouquet.
5. Dessine des tiges avec un crayon vert pour former un bouquet.
6. À l'intérieur de la carte, écris un doux message pour la fête de ta maman.

Par exemple:

- Je t'aime maman !
- Je pense fort à toi !

